

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín 7

Año XL.—Número 11.278

Miércoles 10 de Abril de 1940

Precio del ejemplar: 15 céntimos

## LA BATALLA NAVAL Y AEREA EN AGUAS DEL NORTE

# Se está librando en una extensión de 400 millas

## Cuatro cruceros alemanes bloqueados en Trondjem

### 600 aviones aliados hacia Noruega

Otros navíos alemanes bloqueados en el fiord de Oslo; todo según informaciones inglesas

Londres, 10 (2 t.).—Las primeras ediciones de los diarios anuncian que la gran batalla que se libra entre las fuerzas navales y aéreas de los aliados y de Alemania ocupa una extensión de cuatrocientas millas a lo largo de la costa noruega.

«Daily Express» dice que el cuerpo expedicionario aliado, de seiscientos aviones, está en camino de Noruega, y añade que no está confirmada la noticia de que el vapor alemán «Bremen» había sido echado a pique.

«Daily Mail» anuncia que un gran número de aparatos franceses y británicos han partido para Oslo poco después de la entrada de los alemanes en la ciudad. Los aviones volaron sobre la capital y bombardearon el aeródromo. Un aparato fué derribado, pero no ha sido identificado.

Simultáneamente los aviones noruegos libraron combate con los aparatos alemanes sobre el aeródromo de Sorheo, cerca de Oslo.

A última hora, el corresponsal de «Daily Telegraph» en Estocolmo dice que cuatro cruceros alemanes están bloqueados en Trondjem. Su salida está cortada por la flota británica.

Muchos navíos alemanes están bloqueados en el fiord de Oslo.

### DESMENTIDO ALEMÁN

Berlín, 10 (2 t.).—La Agencia Reuter ha publicado una noticia del ministro inglés del Aire, según la cual las fuerzas aéreas inglesas habían logrado éxitos sobre las fuerzas alemanas cerca del fiord de Bergen.

De fuente competente alemana se dice que, en realidad, tuvo lugar esta tentativa de ataque, pero las bombas cayeron en el agua y no alcanzaron a ningún navío. La D. C. A. alemana derribó algunos aviones enemigos.—Efe.

### EL PRESTIGIO MILITAR DEL REICH

Belgrado, 10 (2 t.).—Los sucesos acaecidos en el Norte de Europa son el tema principal de la Prensa yugoeslava. Los diarios anuncian la ocupación de Noruega y Dinamarca y demuestran la impresión que ha causado en los círculos políticos de Yugoslavia.

Se declara que la incapacidad de los aliados para impedir esta acción, aumenta todavía más el prestigio militar del Reich.—Efe.

## EL GOBIERNO DE NORUEGA

# DECIDE NEGOCIAR CON ALEMANIA

De Londres dicen que no hay confirmación de la noticia

Estocolmo, 10 (2 t.).—La Agencia Reuter informa que, según una Agencia noruega, el Gobierno noruego ha decidido negociar con Alemania.

El Parlamento se reunió anoche en el pequeño pueblo de Elverum, cerca de Hamar, residencia actual del Gabinete.

El Parlamento aprobó el proyecto del Gobierno de nombrar un Comité de tres miembros para negociar un acuerdo con las autoridades alemanas de conformidad con los objetivos elaborados por el primer ministro.

Han sido designados dos antiguos presidentes del Consejo, Lykko y Mowinkel, como miembros del Comité.

Como no es posible volver a convocar normalmente el Parlamento, ni éste puede ser disuelto, se nombran representantes del mismo que deliberen con el Gobierno.

Cada uno de los partidos (laborista, conservador, liberal y agrario) han nombrado dos representantes.

El primer ministro ha agradecido la confianza depositada en el Gobierno y declaró que está seguro de que el pueblo desea, como el Ministerio, que el desastre tenga una conclusión feliz.—Efe.

Londres, 10 (2 t.).—En los medios oficiales de Londres no se tiene confirmación de las informaciones según las cuales Noruega está dispuesta a negociar con el Gobierno alemán.

Se declara en los mismos medios que la noticia debe ser aceptada con la mayor reserva, pues debe haber sido inventada por los alemanes.—Efe.

Helsinki, 10 (2 t.).—La radio finlandesa desmiente los rumores sobre posibles negociaciones entre Noruega y Alemania, y dice que el Gobierno legal noruego está decidido a continuar la lucha y a resistir en defensa de su integridad territorial y de su independencia.

Agrega que este acuerdo ha sido adoptado unánimemente por el Gobierno.—Efe.

### PRENSA CHINA

## INGLATERRA

Es responsable de la ruptura de la neutralidad escandinava

### Admiración por el Ejército alemán

Shanghai, 10 (2 t.).—La Prensa china califica a Inglaterra de responsable por la ruptura de la neutralidad escandinava, y dice que la acción alemana está completamente justificada.

Un diario de Shanghai dice:

Las operaciones militares alemanas en Escandinavia son una prueba irrefutable de la potencia del Ejército alemán.

Un hecho saliente—agregan los diarios chinos—es que la Prensa local americana, la rusa y aun la inglesa declaren que Francia e Inglaterra son responsables, en el terreno moral, de los acontecimientos de hoy.

Los mismos diarios no pueden menos de expresar admiración por la rapidez con que han sido ocupadas Dinamarca y Noruega. Efe.

### DICE «LA CORRESPONDENCIA DE BERLÍN»

## Alemania, garantía de los neutrales

Berlín, 10 (2 t.).—Comentando los acontecimientos de Escandinavia, «La Correspondencia Política y Diplomática» dice que las potencias occidentales han quedado fuertemente sorprendidas a causa de las consecuencias del ataque militar que tuvo lugar el día 8 de Abril, efectuado por aliados, contra la soberanía noruega, y que tenía por finalidad convertir a Escandinavia en un nuevo escenario de guerra.

Desde el incidente del «Altmark», las democracias occidentales sabían que Noruega no estaba en condiciones de rechazar, por sí sola, un ataque de los aliados, por lo que creían accedería a sus planes. Efectivamente; esta suposición era cierta: Noruega no tenía la suficiente fuerza para detener un ataque franco-inglés, pero lo que no sabían Inglaterra y Francia era que Alemania no estaba dispuesta a hacer lo mismo que Noruega.

El Reich se dió cuenta de las maniobras inglesas y se dispuso a contrarrestarlas.

Toda la tendencia de la política extranjera inglesa está en desacuerdo con el respeto a la neutralidad. Si los Estados neutrales constituyen una obstrucción para su política de cerco, deben ser eliminados por Inglaterra para conseguir sus fines. Pero Alemania estaba dispuesta a que no se extendiese la guerra a terceras potencias.

Alemania no permitirá que los aliados abusen de su fuerza y ataquen a los neutrales con el fin de servirse de ellos como base contra el Reich. De ahora en adelante es de esperar que los neutrales darán cuenta de la situación y no se dejarán engañar por las propagandas británicas.

Termina diciendo que el memorándum alemán a Noruega y Dinamarca demuestra que Alemania, consciente de su responsabilidad, no tiene intención de ir contra la independencia de esos dos países.—Efe.

### PRENSA INGLESA

## HITLER ha apresurado su caída con la ocupación de Dinamarca y Noruega

Londres, 10 (2 t.).—La Prensa dedica varias páginas a los acontecimientos militares de ayer, e insiste en que se desarrolla una gran batalla naval a lo largo de la costa noruega.

Los periódicos comentan la acción alemana contra Noruega y Dinamarca y se muestran vivamente indignados ante los métodos alemanes, que sin previa advertencia ha invadido dos naciones neutrales y pacíficas en circunstancias como las que concurren en la invasión de Bélgica durante la guerra de 1914-18.

Guardan silencio los diarios acerca de las operaciones navales y aéreas por consideraciones de carácter estratégico.

Los comentaristas incitan a los aliados a obrar con la máxima celeridad. Un apoyo total de Francia e Inglaterra ha sido prometido a Noruega y será llevado a cabo inmediatamente, continuándole hasta que Noruega haya establecido totalmente su independencia.

«Daily Telegraph» considera que hay motivo para que la flota aliada se muestre satisfecha de que el Reich haya llevado la guerra a nuevos frentes.—Efe.

### LA ESPAÑA DE FRANCO

## El artesanado español

### Impercedera riqueza nacional

Madrid.—Entre las muchas cosas vivas y auténticas que el período rojo había amenazado cambiar en España, estaba también una de las más sanas, antiguas y gloriosas tradiciones populares: el artesanado.

Esta linfa purísima del arte folklórico regional español tiene sus orígenes perdidos en los siglos. Ya en la época de la dominación romana, España era célebre por sus artes decorativas y Plinio exaltó los vidrios y cristales de Sagunto. Entonces el espíritu de Roma era el que dominaba el arte hispano-romano. Las minas de oro y de plata, tan numerosas en este país bendito de Dios, permitían a los orfebres sunñistrar con largueza vajillas para usos domésticos. Los trabajos de hierro forjado hacen célebre a la ciudad de Bilbilis. Gracío Falisco, en su poema sobre la caza, recomienda ya las hojas de Toledo. La dominación visigoda hace nacer en el arte decorativo popular un estilo que recuerda al bizantino aunque con una entonación más fluida y ligera. Se trata de una influencia que resistirá hasta el siglo XI: el tesoro de Petrosa descubierto en 1835 (y actualmente en el Museo de Bucarest) y el tesoro de Guarrazar, aparecido en 1858 (y que se conserva parte en el Museo de Madrid y parte en el Museo de Cluny de París), atestiguan la finura a que había llegado el arte de los orífices del período visigodo. Los árabes hacen surgir un nuevo y maravilloso estilo decorativo, especialmente en el Sur; el mobiliario se hace completamente oriental, con sus maderas preciosas y perfumadas, con sus incrustaciones de marfil, con sus revestimientos de plata y de oro. Este es el período áureo del artesanado español: marfiles, maderas talladas, hierros forjados, damasquinados, filigranas, cueros estampados (Córdoba), armas (Zaragoza, Toledo y Granada), cerámicas, alfombras y tapices, encajes, bordados, vidrios, etc. El arte popular encuentra en este período de gloria y de riqueza las líneas decorativas que todavía hoy dominan en el artesanado español, especialmente el meridional. En este período es cuando nace también la mayólica con reflejos dorados que es tan buscada.

El estilo musulmán se amalgama con el gótico durante los siglos XIII y XIV y produce obras curiosísimas, donde el asunto cristiano dominante se enriquece con motivos complementarios árabes; las maderas se revisten de oro y plata cincelados y fijados por medio de gruesos clavos; las cruces de metal batido y aplicado sobre madera son de una forma especial y llevan

bajo los pies de Cristo un travesaño horizontal, en cada uno de cuyos extremos se yergue un personaje santo. Hasta 1492 Granada es el centro de la civilización árabe en España e influye enormemente en el arte popular de aquella región y aún en el del resto de España. La riqueza un tanto recargada del Renacimiento flamenco, con sus múltiples variaciones grotescas, imprime decididamente su sello en la escultura en madera del siglo XVI; y es del más puro artesanado de donde salen maestros como Rodrigo y Bertruguet, así como salen del pueblo los forjadores en hierro que se llaman Bartolomé y Villalpando. La orfebrería civil y religiosa triunfa y se afirma en este período de potencia y riqueza de España; los muebles se revisten de maravillosas incrustaciones de marfil; Talavera produce sus renombradas cerámicas blancas y sus apreciados barrojos; Almería tiene vidrios famosos y Barcelona intenta competir con Venecia con sus vidrios soplados. En todo el siglo XVIII la riqueza y el lujo de España son tales que el artesanado produce para las cocinas baterías de plata cincelada y batida; la pequeña ciudad de Vargas se hace famosa por sus esculturas en madera, y España deja de importar sus muebles de Flandes y de Alemania; los ebanistas García y Paresano son llamados a la Corte; Radis realiza incrustaciones magníficas en ébano y marfil, mientras que el arte de la joyería alcanza una fama que conquista poco a poco a Europa.

El «punto de España» es un encaje precioso que pronto se exporta a todo el mundo. El estilo churriguesco que parece, pesado, complicado y barroco, a finales del siglo, dominará hasta mediados del XVIII cuando los Borbones importaban el estilo francés. Es Carlos III quien vuelve a impulsar el artesanado puro, el trabajo manual, y los mejores artesanos se envían al extranjero a la vez que se llaman a España maestros de las diversas artes decorativas extranjeras; el Estado protege la producción (Continúa en la sexta columna de la segunda plana.)

## ROOSEVELT

Ha llegado a Washington  
Washington, 10 (2 t.).—El Presidente ha llegado en tren especial.

Mr. Hull le presentó inmediatamente los documentos relacionados con la aplicación de la ley de neutralidad en el Norte de Europa a consecuencia de la declaración de guerra de Noruega al Reich.

Estos documentos están impresos y dispuestos para su firma por el Presidente. El texto se publicará seguidamente.—Efe.

## EL JAPON

### Reafirma su neutralidad

Tokio, 10 (2 t.).—El portavoz del ministerio de Negocios Extranjeros ha declarado a los periodistas, acerca de los acontecimientos en Escandinavia, que el Japón seguirá con su política de estricta neutralidad. Esta no será modificada por ningún acontecimiento.—Efe.

### EN MUCHAMIEL

## La población está jubilosa

Porque ha sido hallada la imagen de su Patrona, robada por los rojos

Alicante, 10 (2 t.).—Un oficio de la Comisaría general del servicio de defensa del Tesoro Artístico, ha dado a conocer al pueblo de Muchamiel que el antiquísimo cuadro de la Virgen de Loreto, milagrosa imagen venerada en toda esta región, ha sido hallado junto a otros objetos de culto en uno de los cajones que abandonaron los rojos al huir de España.

La noticia ha causado júbilo extraordinario en la población que se lanzó a la calle vitoreando a su excelsa Patrona. Las campanas de la iglesia fueron echadas al vuelo en honor a la Virgen.

Las autoridades se han reunido inmediatamente para tomar los acuerdos necesarios respecto al solemne traslado de la imagen. Esta fué robada por comisarios del Ejército rojo, que, con el cuadro, se llevaron las joyas y objetos de valor que había en el pueblo.

La Diputación ha dirigido a Muchamiel una felicitación por el hallazgo de la venerada imagen.—Logos.

## Estado del cardenal primado

Toledo, 10 (2 t.).—La enfermedad del cardenal primado continúa estacionaria.

Entre las visitas recibidas estos días por su eminencia reverendísima, figura la del jefe de la Casa civil del Caudillo, señor Muñoz Aguilár, que conversó con el cardenal primado.—Logos.

## PESCADORES VIGUESES

Compensados por el Gobierno francés

En circunstancias heroicas a los tripulantes de un patrullero  
Londres, 10 (2 t.).—Han sido entre los premios concedidos por el Gobierno francés, por haber contribuido al salvamento de un patrullero de la nación, hundido la noche del 2 de Enero último.

El Gobierno de Francia puso los premios en manos de las autoridades de Vique, las cuales han procedido a la entrega de los mismos a los pescadores.—Logos.

LA SITUACION EN ESCANDINAVIA

# NUEVO GOBIERNO NORUEGO, SOLIDARIZADO CON ALEMANIA

**SU SANTIDAD** Suecia promete a Alemania continuar su política de estricta neutralidad  
**Prensa italiana:** «Alemania ha zanjado el peligro escandinavo con la rapidez del rayo. Una vez más las democracias han llegado tarde»

**El artesano español...**  
 (Viene de la página 1.)

Dispone la absolución colectiva en caso de ataque aéreo  
 En estos casos los sacerdotes podrán impartir la bendición papal

Ciudad del Vaticano, 9.—Su Santidad ha ordenado se preparen nuevas disposiciones, en virtud de las cuales los sacerdotes podrán, en caso de ataque aéreo sobre ciudades abiertas, dar la absolución colectiva sin escuchar la confesión individual, siempre que las circunstancias lo impidan, exhortando a los penitentes al arrepentimiento y a hacer posteriormente una confesión general. También concede el Papa a los sacerdotes en casos semejantes la facultad de impartir la bendición papal. Estas disposiciones tendrán validez mientras dure la guerra.—Efe.

**UN COMUNICADO ALEMÁN**  
 Berlín, 9.—El Alto mando del Ejército alemán comunica:  
 "Las operaciones relativas a la ocupación de Dinamarca y de la costa noruega se han desarrollado hoy, 9 de Abril, según se había previsto. No se ha producido ningún incidente en la ocupación de Dinamarca. En la costa noruega sólo ha habido resistencia cerca de Oslo. Esta resistencia ha sido vencida esta tarde y la ciudad de Oslo ha sido ocupada."—Efe.

**BARCOS ALEMANES HUNDIDOS**  
 París, 9 (Urgente).—Comunican a la Agencia Havas que un crucero alemán ha sido hundido en el fiord de Oslo.  
 \*\*\*  
 Londres, 9.—La Agencia Reuter publica noticias de Amsterdam, diciendo que, según rumores circulados esta noche en Holanda, ha sido hundido el vapor alemán «Bremen», que llevaba a bordo 1.300 hombres.—Efe.  
 \*\*\*  
 Estocolmo, 9.—La Agencia Reuter comunica de Estocolmo que, según noticias recibidas en dicha capital, un barco de guerra alemán, probablemente un destructor, ha sido hundido por las baterías de costa noruegas en Droeback, en el fiord de Oslo.—Efe.  
 \*\*\*

metidos por los ingleses al colocar minas en las aguas jurisdiccionales noruegas. Pone de relieve asimismo, la falta de argumentos de fondo de que adolecen las protestas hechas por el Gobierno dimisionario. Efe.

**División en el antiguo Gobierno**  
 Oslo, 9.—Solamente ciertos miembros del Gobierno salieron de Oslo en las primeras horas de la mañana. Varios ministros se quedaron en la capital, para continuar en contacto con la Legación alemana. Se sabe también que en las primeras horas de la tarde ha quedado restablecida la calma en Oslo. Dos ministros que se habían trasladado a Hamar, han regresado a la capital para reunirse con los demás miembros del Gabinete. Los ministros que han regresado no aprueban la política del Gabinete refugiado en Hamar y se han solidarizado con el nuevo Gabinete, constituido bajo la presidencia de Vidkun Quisling.—Efe.

ca y Noruega como una contestación rápida a las provocaciones de Inglaterra y de Francia. Estiman que la guerra ha entrado en una nueva fase y que ésta puede ser decisiva. El director del oficioso "Giornale d'Italia" dice que sólo pueden sorprenderse del hecho los que estaban mal informados o han trabajado por la propaganda de los aliados. Los nuevos acontecimientos son de extraordinaria importancia desde el punto de vista militar y político. En el punto de vista militar la ocupación de Dinamarca y de Noruega es una respuesta directa a la violación flagrante a la neutralidad cometida por Inglaterra con el concurso de Francia. Desde el punto de vista político, las dos democracias han cometido en esta guerra una gran falta al tomar la iniciativa de la violación de los Estados neutrales, en defensa de los cuales pretenden luchar. Alemania se ha visto obligada a tomar contramedidas que toman la forma justificada de una protección de Dinamarca y de Noruega. Los aliados preparaban esta misma operación que han realizado los alemanes. Alemania ha zanjado este peligro con la rapidez del rayo. Una vez más las democracias han llegado tarde.—Efe.

**ATAQUES A NAVIOS INGLESES**  
 Berlín, 9.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas publica el siguiente comunicado complementario:  
 «Según noticias procedentes de los órganos de reconocimiento de las unidades, fuerzas considerables pertenecientes a la Aviación alemana se han hecho al espacio esta tarde desde los aeródromos de Dinamarca y Noruega para atacar a las fuerzas navales británicas. En la zona septentrional del mar del Norte se ha podido constatar la presencia de buques de línea, cruceros pesados y ligeros y contratorpederos enemigos. Las primeras noticias recibidas por radio indican como primer resultado provisional que las siguientes unidades han sido alcanzadas por bombas de grueso calibre: dos acorazados, alcanzados cada uno por tres bombas que dieron de plano en los barcos; dos cruceros pesados, asimismo alcanzados en pleno por proyectiles pesados; además se ha producido una vía de agua a un barco y otro ha sido incendiado. En la superficie del agua se ven grandes manchas de aceite.»—Efe.

**NUEVO GOBIERNO NORUEGO**  
 Al lado de Alemania  
 Londres, 9.—La «radio» de Oslo anuncia la constitución de un «nuevo Gobierno nacional», formado por profesores desconocidos en el mundo internacional.  
 El jefe del nuevo Gobierno y ministro de Negocios Extranjeros es Vidkun Quisling, que había participado como secretario en la expedición de Nansen a Rusia después de la Gran Guerra. En 1933 fué ministro de la Defensa Nacional, y más tarde se retiró del Gobierno para fundar un nuevo partido político de tendencia nacionalsocialista. Los demás miembros del Gabinete son: ministro de Defensa, mayor Wosslew; Previsión, Gulbrand Lunde; Justicia, Jonas Lie; Trabajo, Ernst Skanske.—Efe.  
 \*\*\*  
 Oslo, 9.—El jefe del nuevo Gobierno noruego, Vidkun Quisling, ha dado lectura, a las ocho y media, de una proclama dirigida al pueblo noruego. En dicha proclama se subrayan los actos de violación de la neutralidad noruega, co-

metidos por los ingleses al colocar minas en las aguas jurisdiccionales noruegas. Pone de relieve asimismo, la falta de argumentos de fondo de que adolecen las protestas hechas por el Gobierno dimisionario. Efe.

**REPERCUSIONES**  
 Declaración franco-inglesa en relación con Bélgica y Holanda  
 Londres, 9.—Ha sido publicado el siguiente comunicado oficial:  
 «Se ha sugerido por parte de Alemania que Inglaterra tiene intención de invadir Holanda o Bélgica, lo que justificaría que Alemania se anticipara a dicha acción. Después de la invasión de Dinamarca y Noruega por Alemania, la conclusión inmediata a que llega la mayor parte de la gente es la de que Alemania, como de costumbre, está preparando el terreno para un nuevo asalto contra alguna otra nación neutral. Toda sugerencia de que Inglaterra o Francia tengan intención de atacar a Holanda o Bélgica es tan fantástica que no puede ser creída por nadie.»—Efe.  
 «Las democracias han llegado tarde»  
 Roma.—Los periódicos italianos consideran la acción alemana en Dinamar-

El artesano español...  
 artesana, crea sociedades; en Telde los artistas de armas pasan a formar parte de la Armería Real; en Almería surgen manufacturas de cerámica de azulejos; en Madrid se organizan las manufacturas del Buen Retiro, verdadero Sévres español, y las fábricas de sedería, mientras que Barcelona se convierte en centro de producción de encajes de hilo y seda. En el siglo XIX España tiene el estamento de los artesanos, que es el arte regional popular que en manos de los acaparadores extranjeros, especialmente ingleses, que pagan nada a los artesanos y realizan fabulosas ganancias con la exportación.  
 También en España el Arte popular pasa de padres a hijos y de madres a hijas, y las familias artesanas trabajan siglos y siglos en la misma producción. Este arte tan gloriosamente tradicional estuvo completamente olvidado antes del Movimiento nacional, por los Gobiernos más o menos rojos, y por la misma razón que habían olvidado al labrador, aquellos Gobiernos no les interesaba más que el obrero de las grandes ciudades, fácil presa de la demagogia democrática comunista, y así se dejó que los acaparadores matasen de hambre a estos artistas, verdaderos y auténticos depositarios del arte tradicional popular, hasta hacerlos llegar exhaustos al comienzo de la guerra civil, presa infernal de comerciantes sin corazón y sin gusto. Privados de materias primas, de silicatos y de colorantes, de telas e hilos, muchos artesanos, especialmente de los más viejos, tuvieron que abandonar su arte para ir a ganarse el pan en la ciudad. Otros cayeron como soldados, a uno y otro lado de las trincheras; muchas mujeres artesanas, bien para dar de comer a sus hijos, bien imposibilitadas de continuar trabajando, por falta de materias primas, o por estar excesivamente mal pagadas, se hicieron obreras, sirvientas, etc. De este modo el artesano moría de muerte lenta cuando finalmente la paz de Franco comenzó a asentar y reponer al país maltrecho después de una guerra tan sangrienta y dura, y la Falange afrontó debidamente el problema del artesano. La obra de reconstrucción falangista se halla ahora en camino; se arrancarán a los mercados extranjeros y a los acaparadores españoles estos artistas del pueblo y la misma Falange adquirirá los productos del artesanado después de examinar a los artesanos hacia una producción más racional y remuneradora y tras dotarlos de materias primas. La Falange femenina vigilará en todas las ciudades el trabajo de las mujeres y servirá de enlace entre los artesanos y el sindicato. Las materias primas serán distribuidas por el mismo sindicato al precio de coste y en anticipo sobre el trabajo futuro; exposiciones ambulantes darán a conocer en el interior de España y en el extranjero la producción artística de las distintas regiones ibéricas, y las utilidades obtenidas en las ventas se repartirán entre los artesanos como premio a la producción. Además se crearán establecimientos de arte en todas las ciudades españolas y en las metrópolis extranjeras, quedando toda la producción artesana garantida y protegida por un sello sindical. Una publicidad inteligente por medio de artículos ilustrados en los periódicos y revistas, llamará la atención y orientará el gusto del público hacia el resurgimiento de un arte decorativo popular, comenzando desde el mismo estilo arquitectónico de las casas, que deberán volver a las líneas del arte de la construcción española, y liberarse de ciertos estilos híbridos y de importación inadecuados al clima y al paisaje ibérico.  
 Así, pues, el artesano guiado por la Falange, comercial y sindicalmente, habrá de encontrar de nuevo y muy pronto su razón de ser y una base de seguridad económica que, en el marco de su magnífica tradición, le permitirá evolucionar y desarrollarse en un porvenir floreciente, emancipado de especulaciones insostenibles, y vigilado y defendido por el movimiento falangista que es un movimiento del pueblo en favor del pueblo y en el marco sagrado de la nación.

## La muerte del cardenal Verdier

París, 9.—La muerte del cardenal Verdier ha causado en todas partes dolorosa sorpresa. La operación que se le había practicado hace unos días había dado resultado favorable y se había anunciado que no se publicaría ya ningún parte sobre su estado de salud, dado que el cardenal se había ya levantado. Durante la noche llamó a la enfermera y recibió la Extremaunción, repitiendo que hacía el sacrificio de su vida por su diócesis, sus sacerdotes de San Sulpicio y por Francia. El nuncio de Su Santidad, monseñor Valerio Valeri, que fué llamado rápidamente, rezó junto al cadáver y anunció la triste noticia.  
 El cuerpo del cardenal será embalsamado y trasladado al arzobispado, donde será expuesto al público. Los funerales tendrán lugar la semana próxima.  
 El secretario general de la Acción Católica, monseñor Course, ha recibido esta mañana a los numerosos visitantes que han llegado a manifestar su sentimiento. Entre otros, se cuenta el nuncio, monseñor Valerio Valeri; el subsecretario de Negocios Extranjeros, Champetier de Ribes; el cardenal Baudrillart, el general Weygand y otras altas personalidades. Se ha recibido con el mismo fin un telegrama de monseñor Besson, obispo de Ginebra.—Efe.

**DESMIENTRO BRITÁNICO**  
 Londres, 9.—El Almirantazgo publica el siguiente comunicado oficial:  
 "La afirmación alemana de haber alcanzado y causado daños importantes a dos acorazados y dos cruceros pesados no es exacta. Lo cierto es que ningún acorazado ha sido alcanzado y que dos cruceros sufrieron daños muy leves producidos por cascos de metralla."—Efe.

## LA SITUACION EN EL SUDESTE EUROPEO

**TURQUIA no tolerará un golpe aliado**  
 PARA EL PATRONATO NACIONAL ANTITUBERCULOSO  
**El señor Ventosa hace un donativo de 200.000 pesetas**  
 Madrid, 10.—El señor Ventosa ha hecho entrega de un donativo de doscientas mil pesetas con destino al Patronato Nacional Antituberculoso, a fin de que se dediquen a la construcción de un preventivo o sostenimiento de un número determinado de camas gratuitas en algún sanatorio. Este donativo procede de la remuneración que ha recibido del Banco de España por los servicios profesionales prestados a España desde el extranjero y de una manera singular en cuanto se refiere a la repatriación del oro que robaron a España los rojos. El señor ministro de la Gobernación ha expresado al señor Ventosa el agradecimiento de este Ministerio por su rasgo generoso.

## Neutralidad sueca

Berlín, 9.—El ministro de Negocios Extranjeros sueco ha remitido esta tarde al ministro de Alemania en Estocolmo la respuesta al memorándum que el Gobierno del Reich envió al de Suecia relacionado con la actitud de este país frente a las medidas tomadas por Alemania en Noruega y Dinamarca.  
 En la respuesta entregada, el Gobierno sueco declara su decisión de continuar su política de estricta neutralidad y que no se propone adoptar ninguna resolución que afecte a las medidas alemanas en Noruega y Dinamarca. El Gobierno sueco ha subrayado además en su respuesta que no tiene en proyecto ninguna disposición susceptible de originar conflicto alguno entre los Gobiernos alemán y sueco.—Efe.

## «Si a consecuencia de su fracaso en el Norte Intentaran una acción desesperada en el Sudeste»

Ankara, 9.—Se teme en esta que a consecuencia del fracaso de los aliados en el Norte de Europa intenten un golpe desesperado en el sudeste europeo, con el fin de cortar el suministro de mercancías a Alemania. Se recuerda acerca de esto que Turquía ha declarado siempre que no tolerará jamás que haya agitaciones en esta zona europea.  
 Misión militar británica en Tánger  
 Tánger, 9.—Una Misión militar británica presidida por un general ha llegado a ésta. Aún no se sabe el fin de su visita. Se observa solamente que la llegada de la Misión coincide con la presencia en Tánger de un oficial superior de la Aviación francesa.  
 Del ministerio de Hacienda  
**Servicios prestados por el Instituto de Carabineros en 1939**  
 Según nota facilitada por este Departamento ministerial, durante el año 1939, por el Instituto de Carabineros se han efectuado los servicios y aprehensiones siguientes: Reos detenidos, 6.746. Tabaco aprehendido, 6.969 kilogramos. Plantas de tabaco, 7.125 kilos. Encendedores, 5.486. Piedras de ignición, 857.177. Cerillas, 19.247 cajas. Embarcaciones, una. Vehículos a motor, 12. Carrajes, 2. Alcohólicos, 156.583 kilogramos. Alambiques, 93. Azúcar, 21.732 kilogramos. Sacarina, 53 kilogramos. Café, 142.733 kilogramos. Cabezas de ganado mayor, 743. Idem de ganado menor, 2.982. Sustancias alimenticias, 445 kilogramos. Perfumes, 213 kilogramos. Hilados y tejidos, 25.994 kilogramos. Diversos géneros, 62.256. Detenciones de delincuentes, 315. Auxilios en accidentes marítimos, 13. Actos meritorios, 85. Cantidades in-

## TURQUIA no tolerará un golpe aliado

**El Caudillo, interesado en la corrección y decoro del lenguaje**  
 Y prepara una serie de libritos atractivos y amenos para el aprendizaje práctico del idioma patrio  
 Madrid, 10.—En las últimas Juntas celebradas, el director y el secretario dieron cuenta de las audiencias que sucesivamente les había concedido el Jefe del Estado, y en las que éste se interesó vivamente por los trabajos de la Academia, y mostró su deseo de conocer con detenimiento los planes de la misma en relación con la conservación y el acopio del tesoro lingüístico, remedio urgente de los abusos que en los últimos años se han introducido en el lenguaje, enseñanza de la Gramática, etc.  
 El Caudillo, que había oído a varios profesores de lenguas vivas quejarse de que los alumnos españoles encuentran grandes dificultades para el aprendizaje de idiomas extranjeros por desconocer o poco menos la Gramática castellana, escuchó muy complacido el plan adoptado por la correspondiente Comisión de la Academia para sustituir por textos modernos el Epítome y Compendio actuales, formados exclusivamente de normas y definiciones apenas comprensibles para los niños. A este efecto se está preparando una serie graduada de libritos atractivos y amenos para el aprendizaje práctico de la lengua materna, con muchos ejercicios y pocas reglas, de conformidad con los últimos adelantos de la pedagogía en esta materia.  
 Por lo que se refiere a la corrección y decoro del lenguaje, el Jefe del Estado dió su más cordial asentimiento al proyecto de la Academia, encaminado a organizar concursos con premios importantes para estimular la preocupación de hablar y escribir en buen castellano, que deberán seguir cuantos se dirigen habitualmente al público, como los locutores de radio, redactores de periódicos, rotuladores de películas, etc. Su Excelencia exhortó a los representantes de la Academia a que pongan el máximo empeño en esta cruzada de dignificación del habla y les autorizó expresamente para que, al ponerse en contacto con las autoridades, centros oficiales o empresas que hayan de intervenir en la organización de los mencionados concursos, se les haga saber que dicha cruzada académica cuenta con el más decidido apoyo del Caudillo.

## Escandinavia

**Envío gran parte de su oro a Norteamérica**  
 Washington, 9.—El Departamento de Comercio anuncia que los países escandinavos enviaron recientemente su oro a los Estados Unidos, en apariencia para poner en seguridad sus metales preciosos. En la semana terminada el 3 de Abril, Suecia envió a los Estados Unidos 21 millones, 938.485 dólares en oro, lo que eleva a más de 115.000.000 de dólares el total de oro exportado por dicho país a los Estados Unidos desde principios de 1940. Noruega envió más de 33.000.000 en oro desde el mes de Enero pero nada durante la semana última. Las importaciones totales durante la semana que ha terminado el 3 de Abril, se han elevado a 85.269.117 dólares, contra 231.117 que fueron enviados durante la semana anterior.—Efe.

## HA FONDEADO EN LISBOA LA ESCUADRA ESPAÑOLA

**Inmensa multitud esperaba a los navíos españoles**  
 Lisboa, 9.—La Escuadra española ha llegado a Lisboa en visita oficial. A las tres en punto de la tarde, pasó por Cascaes, izando la bandera portuguesa y disparando una salva de veintimán cañonazos. La Escuadra acortó la marcha al llegar a Torre Belem, donde una nueva salva fué contestada por las baterías portuguesas del fuerte del Buen Suceso. Al aparecer en la desembocadura del Tajo, los buques españoles fueron saludados con otros veintimán cañonazos por el navío insignia portugués "Bartolomeu Diaz".  
 Grandes contingentes de la Legión portuguesa de tierra y mar y de la Mocidade, rodeados de una inmensa multitud, aguardaban a la Escuadra en las orillas del Tajo y en la parte alta de la ciudad. Al aparecer los buques españoles fueron aclamados con entusiasmas vivas a la Marina española y a Franco, mezclados con otros a Portugal y al general Carmona.  
 Al atracar los barcos, subieron a bordo del "Canarias" el marqués de Viana, agregado naval a Lisboa, y el capitán de la Marina portuguesa, Basco López Alvez, quien se puso a las órdenes del almirante español.  
 La banda de música del "Canarias", ante las ininterrumpidas aclamaciones de la muchedumbre, interpretó el Himno portugués, que fué escuchado brazo en alto y seguido de nuevos vivas a España y a Portugal, a Franco y a Carmona.—Efe.

## En la Academia de Infantería de Zaragoza

**Entrega de una bandera nacional y desfile de los cadetes**  
 Zaragoza, 9.—En la Academia de Infantería se celebró esta tarde la entrega de la bandera nacional. Se trata de la enseña perteneciente a la Academia General Militar y de la Academia de Infantería de Toledo, que ahora pasa a este centro de cultura militar.  
 Asistieron el general Llerregui, que representaba al capitán general señor Monasterio; autoridades civiles y comisiones de los Cuerpos de la guarnición.  
 Los cadetes formaron en la plaza interior de la Academia, siendo revistados por el general Llerregui, que entregó la bandera al coronel director, don Santiago Amado. Este pronunció unas palabras enalteciendo la gloriosa insignia, que entregó, a su vez, al abanderado, oficial cadete don Antonio Alemán, laureado en campaña.  
 Los oficiales cadetes hicieron las salvas de Ordenanza y después desfilaron ante las autoridades.

## LA SITUACION EN EL SUDESTE EUROPEO

## TURQUIA no tolerará un golpe aliado

**«Si a consecuencia de su fracaso en el Norte Intentaran una acción desesperada en el Sudeste»**  
 Ankara, 9.—Se teme en esta que a consecuencia del fracaso de los aliados en el Norte de Europa intenten un golpe desesperado en el sudeste europeo, con el fin de cortar el suministro de mercancías a Alemania. Se recuerda acerca de esto que Turquía ha declarado siempre que no tolerará jamás que haya agitaciones en esta zona europea.  
 Misión militar británica en Tánger  
 Tánger, 9.—Una Misión militar británica presidida por un general ha llegado a ésta. Aún no se sabe el fin de su visita. Se observa solamente que la llegada de la Misión coincide con la presencia en Tánger de un oficial superior de la Aviación francesa.  
 Del ministerio de Hacienda  
**Servicios prestados por el Instituto de Carabineros en 1939**  
 Según nota facilitada por este Departamento ministerial, durante el año 1939, por el Instituto de Carabineros se han efectuado los servicios y aprehensiones siguientes: Reos detenidos, 6.746. Tabaco aprehendido, 6.969 kilogramos. Plantas de tabaco, 7.125 kilos. Encendedores, 5.486. Piedras de ignición, 857.177. Cerillas, 19.247 cajas. Embarcaciones, una. Vehículos a motor, 12. Carrajes, 2. Alcohólicos, 156.583 kilogramos. Alambiques, 93. Azúcar, 21.732 kilogramos. Sacarina, 53 kilogramos. Café, 142.733 kilogramos. Cabezas de ganado mayor, 743. Idem de ganado menor, 2.982. Sustancias alimenticias, 445 kilogramos. Perfumes, 213 kilogramos. Hilados y tejidos, 25.994 kilogramos. Diversos géneros, 62.256. Detenciones de delincuentes, 315. Auxilios en accidentes marítimos, 13. Actos meritorios, 85. Cantidades in-

## LA SITUACION EN EL SUDESTE EUROPEO

## TURQUIA no tolerará un golpe aliado

**«Si a consecuencia de su fracaso en el Norte Intentaran una acción desesperada en el Sudeste»**  
 Ankara, 9.—Se teme en esta que a consecuencia del fracaso de los aliados en el Norte de Europa intenten un golpe desesperado en el sudeste europeo, con el fin de cortar el suministro de mercancías a Alemania. Se recuerda acerca de esto que Turquía ha declarado siempre que no tolerará jamás que haya agitaciones en esta zona europea.  
 Misión militar británica en Tánger  
 Tánger, 9.—Una Misión militar británica presidida por un general ha llegado a ésta. Aún no se sabe el fin de su visita. Se observa solamente que la llegada de la Misión coincide con la presencia en Tánger de un oficial superior de la Aviación francesa.  
 Del ministerio de Hacienda  
**Servicios prestados por el Instituto de Carabineros en 1939**  
 Según nota facilitada por este Departamento ministerial, durante el año 1939, por el Instituto de Carabineros se han efectuado los servicios y aprehensiones siguientes: Reos detenidos, 6.746. Tabaco aprehendido, 6.969 kilogramos. Plantas de tabaco, 7.125 kilos. Encendedores, 5.486. Piedras de ignición, 857.177. Cerillas, 19.247 cajas. Embarcaciones, una. Vehículos a motor, 12. Carrajes, 2. Alcohólicos, 156.583 kilogramos. Alambiques, 93. Azúcar, 21.732 kilogramos. Sacarina, 53 kilogramos. Café, 142.733 kilogramos. Cabezas de ganado mayor, 743. Idem de ganado menor, 2.982. Sustancias alimenticias, 445 kilogramos. Perfumes, 213 kilogramos. Hilados y tejidos, 25.994 kilogramos. Diversos géneros, 62.256. Detenciones de delincuentes, 315. Auxilios en accidentes marítimos, 13. Actos meritorios, 85. Cantidades in-

## HA FONDEADO EN LISBOA LA ESCUADRA ESPAÑOLA

**Inmensa multitud esperaba a los navíos españoles**  
 Lisboa, 9.—La Escuadra española ha llegado a Lisboa en visita oficial. A las tres en punto de la tarde, pasó por Cascaes, izando la bandera portuguesa y disparando una salva de veintimán cañonazos. La Escuadra acortó la marcha al llegar a Torre Belem, donde una nueva salva fué contestada por las baterías portuguesas del fuerte del Buen Suceso. Al aparecer en la desembocadura del Tajo, los buques españoles fueron saludados con otros veintimán cañonazos por el navío insignia portugués "Bartolomeu Diaz".  
 Grandes contingentes de la Legión portuguesa de tierra y mar y de la Mocidade, rodeados de una inmensa multitud, aguardaban a la Escuadra en las orillas del Tajo y en la parte alta de la ciudad. Al aparecer los buques españoles fueron aclamados con entusiasmas vivas a la Marina española y a Franco, mezclados con otros a Portugal y al general Carmona.  
 Al atracar los barcos, subieron a bordo del "Canarias" el marqués de Viana, agregado naval a Lisboa, y el capitán de la Marina portuguesa, Basco López Alvez, quien se puso a las órdenes del almirante español.  
 La banda de música del "Canarias", ante las ininterrumpidas aclamaciones de la muchedumbre, interpretó el Himno portugués, que fué escuchado brazo en alto y seguido de nuevos vivas a España y a Portugal, a Franco y a Carmona.—Efe.

## Escandinavia

**Envío gran parte de su oro a Norteamérica**  
 Washington, 9.—El Departamento de Comercio anuncia que los países escandinavos enviaron recientemente su oro a los Estados Unidos, en apariencia para poner en seguridad sus metales preciosos. En la semana terminada el 3 de Abril, Suecia envió a los Estados Unidos 21 millones, 938.485 dólares en oro, lo que eleva a más de 115.000.000 de dólares el total de oro exportado por dicho país a los Estados Unidos desde principios de 1940. Noruega envió más de 33.000.000 en oro desde el mes de Enero pero nada durante la semana última. Las importaciones totales durante la semana que ha terminado el 3 de Abril, se han elevado a 85.269.117 dólares, contra 231.117 que fueron enviados durante la semana anterior.—Efe.

## El Caudillo, interesado en la corrección y decoro del lenguaje

**Y prepara una serie de libritos atractivos y amenos para el aprendizaje práctico del idioma patrio**  
 Madrid, 10.—En las últimas Juntas celebradas, el director y el secretario dieron cuenta de las audiencias que sucesivamente les había concedido el Jefe del Estado, y en las que éste se interesó vivamente por los trabajos de la Academia, y mostró su deseo de conocer con detenimiento los planes de la misma en relación con la conservación y el acopio del tesoro lingüístico, remedio urgente de los abusos que en los últimos años se han introducido en el lenguaje, enseñanza de la Gramática, etc.  
 El Caudillo, que había oído a varios profesores de lenguas vivas quejarse de que los alumnos españoles encuentran grandes dificultades para el aprendizaje de idiomas extranjeros por desconocer o poco menos la Gramática castellana, escuchó muy complacido el plan adoptado por la correspondiente Comisión de la Academia para sustituir por textos modernos el Epítome y Compendio actuales, formados exclusivamente de normas y definiciones apenas comprensibles para los niños. A este efecto se está preparando una serie graduada de libritos atractivos y amenos para el aprendizaje práctico de la lengua materna, con muchos ejercicios y pocas reglas, de conformidad con los últimos adelantos de la pedagogía en esta materia.  
 Por lo que se refiere a la corrección y decoro del lenguaje, el Jefe del Estado dió su más cordial asentimiento al proyecto de la Academia, encaminado a organizar concursos con premios importantes para estimular la preocupación de hablar y escribir en buen castellano, que deberán seguir cuantos se dirigen habitualmente al público, como los locutores de radio, redactores de periódicos, rotuladores de películas, etc. Su Excelencia exhortó a los representantes de la Academia a que pongan el máximo empeño en esta cruzada de dignificación del habla y les autorizó expresamente para que, al ponerse en contacto con las autoridades, centros oficiales o empresas que hayan de intervenir en la organización de los mencionados concursos, se les haga saber que dicha cruzada académica cuenta con el más decidido apoyo del Caudillo.

## Escandinavia

**Envío gran parte de su oro a Norteamérica**  
 Washington, 9.—El Departamento de Comercio anuncia que los países escandinavos enviaron recientemente su oro a los Estados Unidos, en apariencia para poner en seguridad sus metales preciosos. En la semana terminada el 3 de Abril, Suecia envió a los Estados Unidos 21 millones, 938.485 dólares en oro, lo que eleva a más de 115.000.000 de dólares el total de oro exportado por dicho país a los Estados Unidos desde principios de 1940. Noruega envió más de 33.000.000 en oro desde el mes de Enero pero nada durante la semana última. Las importaciones totales durante la semana que ha terminado el 3 de Abril, se han elevado a 85.269.117 dólares, contra 231.117 que fueron enviados durante la semana anterior.—Efe.

## En la Academia de Infantería de Zaragoza

**Entrega de una bandera nacional y desfile de los cadetes**  
 Zaragoza, 9.—En la Academia de Infantería se celebró esta tarde la entrega de la bandera nacional. Se trata de la enseña perteneciente a la Academia General Militar y de la Academia de Infantería de Toledo, que ahora pasa a este centro de cultura militar.  
 Asistieron el general Llerregui, que representaba al capitán general señor Monasterio; autoridades civiles y comisiones de los Cuerpos de la guarnición.  
 Los cadetes formaron en la plaza interior de la Academia, siendo revistados por el general Llerregui, que entregó la bandera al coronel director, don Santiago Amado. Este pronunció unas palabras enalteciendo la gloriosa insignia, que entregó, a su vez, al abanderado, oficial cadete don Antonio Alemán, laureado en campaña.  
 Los oficiales cadetes hicieron las salvas de Ordenanza y después desfilaron ante las autoridades.

## Escandinavia

**Envío gran parte de su oro a Norteamérica**  
 Washington, 9.—El Departamento de Comercio anuncia que los países escandinavos enviaron recientemente su oro a los Estados Unidos, en apariencia para poner en seguridad sus metales preciosos. En la semana terminada el 3 de Abril, Suecia envió a los Estados Unidos 21 millones, 938.485 dólares en oro, lo que eleva a más de 115.000.000 de dólares el total de oro exportado por dicho país a los Estados Unidos desde principios de 1940. Noruega envió más de 33.000.000 en oro desde el mes de Enero pero nada durante la semana última. Las importaciones totales durante la semana que ha terminado el 3 de Abril, se han elevado a 85.269.117 dólares, contra 231.117 que fueron enviados durante la semana anterior.—Efe.

## El Caudillo, interesado en la corrección y decoro del lenguaje

**Y prepara una serie de libritos atractivos y amenos para el aprendizaje práctico del idioma patrio**  
 Madrid, 10.—En las últimas Juntas celebradas, el director y el secretario dieron cuenta de las audiencias que sucesivamente les había concedido el Jefe del Estado, y en las que éste se interesó vivamente por los trabajos de la Academia, y mostró su deseo de conocer con detenimiento los planes de la misma en relación con la conservación y el acopio del tesoro lingüístico, remedio urgente de los abusos que en los últimos años se han introducido en el lenguaje, enseñanza de la Gramática, etc.  
 El Caudillo, que había oído a varios profesores de lenguas vivas quejarse de que los alumnos españoles encuentran grandes dificultades para el aprendizaje de idiomas extranjeros por desconocer o poco menos la Gramática castellana, escuchó muy complacido el plan adoptado por la correspondiente Comisión de la Academia para sustituir por textos modernos el Epítome y Compendio actuales, formados exclusivamente de normas y definiciones apenas comprensibles para los niños. A este efecto se está preparando una serie graduada de libritos atractivos y amenos para el aprendizaje práctico de la lengua materna, con muchos ejercicios y pocas reglas, de conformidad con los últimos adelantos de la pedagogía en esta materia.  
 Por lo que se refiere a la corrección y decoro del lenguaje, el Jefe del Estado dió su más cordial asentimiento al proyecto de la Academia, encaminado a organizar concursos con premios importantes para estimular la preocupación de hablar y escribir en buen castellano, que deberán seguir cuantos se dirigen habitualmente al público, como los locutores de radio, redactores de periódicos, rotuladores de películas, etc. Su Excelencia exhortó a los representantes de la Academia a que pongan el máximo empeño en esta cruzada de dignificación del habla y les autorizó expresamente para que, al ponerse en contacto con las autoridades, centros oficiales o empresas que hayan de intervenir en la organización de los mencionados concursos, se les haga saber que dicha cruzada académica cuenta con el más decidido apoyo del Caudillo.

## Escandinavia

**Envío gran parte de su oro a Norteamérica**  
 Washington, 9.—El Departamento de Comercio anuncia que los países escandinavos enviaron recientemente su oro a los Estados Unidos, en apariencia para poner en seguridad sus metales preciosos. En la semana terminada el 3 de Abril, Suecia envió a los Estados Unidos 21 millones, 938.485 dólares en oro, lo que eleva a más de 115.000.000 de dólares el total de oro exportado por dicho país a los Estados Unidos desde principios de 1940. Noruega envió más de 33.000.000 en oro desde el mes de Enero pero nada durante la semana última. Las importaciones totales durante la semana que ha terminado el 3 de Abril, se han elevado a 85.269.117 dólares, contra 231.117 que fueron enviados durante la semana anterior.—Efe.

## En la Academia de Infantería de Zaragoza

**Entrega de una bandera nacional y desfile de los cadetes**  
 Zaragoza, 9.—En la Academia de Infantería se celebró esta tarde la entrega de la bandera nacional. Se trata de la enseña perteneciente a la Academia General Militar y de la Academia de Infantería de Toledo, que ahora pasa a este centro de cultura militar.  
 Asistieron el general Llerregui, que representaba al capitán general señor Monasterio; autoridades civiles y comisiones de los Cuerpos de la guarnición.  
 Los cadetes formaron en la plaza interior de la Academia, siendo revistados por el general Llerregui, que entregó la bandera al coronel director, don Santiago Amado. Este pronunció unas palabras enalteciendo la gloriosa insignia, que entregó, a su vez, al abanderado, oficial cadete don Antonio Alemán, laureado en campaña.  
 Los oficiales cadetes hicieron las salvas de Ordenanza y después desfilaron ante las autoridades.

## Escandinavia

**Envío gran parte de su oro a Norteamérica**  
 Washington, 9.—El Departamento de Comercio anuncia que los países escandinavos enviaron recientemente su oro a los Estados Unidos, en apariencia para poner en seguridad sus metales preciosos. En la semana terminada el 3 de Abril, Suecia envió a los Estados Unidos 21 millones, 938.485 dólares en oro, lo que eleva a más de 115.000.000 de dólares el total de oro exportado por dicho país a los Estados Unidos desde principios de 1940. Noruega envió más de 33.000.000 en oro desde el mes de Enero pero nada durante la semana última. Las importaciones totales durante la semana que ha terminado el 3 de Abril, se han elevado a 85.269.117 dólares, contra 231.117 que fueron enviados durante la semana anterior.—Efe.

## El Caudillo, interesado en la corrección y decoro del lenguaje

**Y prepara una serie de libritos atractivos y amenos para el aprendizaje práctico del idioma patrio**  
 Madrid, 10.—En las últimas Juntas celebradas, el director y el secretario dieron cuenta de las audiencias que sucesivamente les había concedido el Jefe del Estado, y en las que éste se interesó vivamente por los trabajos de la Academia, y mostró su deseo de conocer con detenimiento los planes de la misma en relación con la conservación y el acopio del tesoro lingüístico, remedio urgente de los abusos que en los últimos años se han introducido en el lenguaje, enseñanza de la Gramática, etc.  
 El Caudillo, que había oído a varios profesores de lenguas vivas quejarse de que los alumnos españoles encuentran grandes dificultades para el aprendizaje de idiomas extranjeros por desconocer o poco menos la Gramática castellana, escuchó muy complacido el plan adoptado por la correspondiente Comisión de la Academia para sustituir por textos modernos el Epítome y Compendio actuales, formados exclusivamente de normas y definiciones apenas comprensibles para los niños. A este efecto se está preparando una serie graduada de libritos atractivos y amenos para el aprendizaje práctico de la lengua materna, con muchos ejercicios y pocas reglas, de conformidad con los últimos adelantos de la pedagogía en esta materia.  
 Por lo que se refiere a la corrección y decoro del lenguaje, el Jefe del Estado dió su más cordial asentimiento al proyecto de la Academia, encaminado a organizar concursos con premios importantes para estimular la preocupación de hablar y escribir en buen castellano, que deberán seguir cuantos se dirigen habitualmente al público, como los locutores de radio, redactores de periódicos, rotuladores de películas, etc. Su Excelencia exhortó a los representantes de la Academia a que pongan el máximo empeño en esta cruzada de dignificación del habla y les autorizó expresamente para que, al ponerse en contacto con las autoridades, centros oficiales o empresas que hayan de intervenir en la organización de los mencionados concursos, se les haga saber que dicha cruzada académica cuenta con el más decidido apoyo del Caudillo.

## Escandinavia

**Envío gran parte de su oro a Norteamérica**  
 Washington, 9.—El Departamento de Comercio anuncia que los países escandinavos enviaron recientemente su oro a los Estados Unidos, en apariencia para poner en seguridad sus metales preciosos. En la semana terminada el 3 de Abril, Suecia envió a los Estados Unidos 21 millones, 938.485 dólares en oro, lo que eleva a más de 115.000.000 de dólares el total de oro exportado por dicho país a los Estados Unidos desde principios de 1940. Noruega envió más de 33

La ocupación de Noruega por los alemanes

Se adelantó en horas a la franco-inglesa

Los navíos preparados por los aliados para el desembarco fueron atacados por la aviación alemana, que alcanzó con sus bombas a cuatro barcos de batalla, dos cruceros de batalla, dos cruceros pesados y dos navíos de transporte

Dos cruceros alemanes perdidos en combate contra los fuertes noruegos

SU SANTIDAD

Ha enviado un telegrama de pésame al capitulo arzobispal de París

Por la muerte del cardenal Verdier

París, 10 (5 t.)—El cadáver del cardenal Verdier ha sido trasladado al gran salón del arzobispado.

Su Santidad ha enviado un telegrama al capitulo del arzobispado de París expresando su condolencia.

Se reciben telegramas, en el mismo sentido, de todo el mundo.—Efe.

EL CAUDILLO

Hace un donativo a los franciscanos de Arenas de San Pedro para reparar una obra del siglo XVII

Ávila, 10 (7 t.)—En la cúpula de la capilla donde reposan los restos de San Pedro de Alcántara, en Arenas de San Pedro, se han notado grietas por haberse resquebrajado el maderamen y la piedra.

Los Padres Franciscanos acudieron al Caudillo en petición de auxilio económico.

Su Excelencia el Generalísimo ha hecho un donativo, con el cual comenzarán las obras de reparación de dicha cúpula, con lo que se evitará la desaparición de tan magnífica obra de arte del siglo XVII.—Logos.

La ocupación del país noruego se realiza con toda rapidez

COMUNICADO ALEMÁN

Berlín, 10 (5 t.)—Comunicado del alto mando alemán: En el frente occidental, sin novedad.

El 9 de Abril, las fuerzas unidas del Ejército, de la Marina y de la Aviación, han realizado en estrecha cooperación las medidas militares previstas para la protección de la neutralidad de Noruega y Dinamarca.

LA OCUPACION DE DINAMARCA

Las tropas motorizadas y blindadas, han atravesado durante la mañana la frontera germano-danesa y ocupado la península de Jutlandia, avanzando rápidamente por el territorio de Olenrade y Ebsjerg.

En ciertos lugares ha habido breves combates a consecuencia de las dificultades de comunicación entre las fuerzas danesas, a los que se ha puesto fin al informar a los jefes militares daneses que el Gobierno había ordenado no ofrecer resistencia.

Simultáneamente con la ocupación de Jutlandia, las tropas alemanas desembarcaron en el pequeño Belt, cerca de Middelfahrt; en el gran Belt, cerca de Korsøer y Gjødberg para ocupar las islas.

Copenhague fué ocupado en las primeras horas de la mañana sin resistencia.

Durante toda la jornada la aviación ha efectuado vuelos de reconocimiento sobre el territorio de Dinamarca, asegurando el avance.

LA OCUPACION DE LAS BASES NORUEGAS

Durante la ocupación de las bases de importancia noruegas, las tropas de este país hicieron en los primeros momentos alguna resistencia, especialmente cerca de Osten, al Sur de Oslo y cerca de Kristiansund. La resistencia fué vencida en todas partes por la cooperación ejemplar de las diferentes armas del Ejército alemán.

Los fuertes del fiord de Oslo fueron reducidos en la misma jornada. Narvik, Trondjem, Bergen, Stavanger, Egersund, Kristiansund, Acendal y Oslo, así como otras localidades, han caído en poder de los alemanes.

LA MARINA DE GUERRA

La Marina de guerra ha realizado espléndidamente la misión que se le había señalado, consistente en proteger las operaciones totales contra las fuerzas enemigas, cuyo número era varias veces mayor que el de las alemanas.

Los desembarcos se han realizado con éxito en todas partes, desde Oslo a Narvik, hecho único en los anales de la guerra naval.

A su entrada en los puertos la Marina de guerra rompió la resistencia iniciada.

DOS CRUCEROS HUNDIDOS

Frente a Oslo, los cañones de los barcos alemanes redujeron al silencio a las baterías pesadas de costa.

En un combate entre el crucero «Blucher» y una batería del 28, el navío resultó con graves averías. Posteriormente chocó con un banco de minas noruegas, hundiéndose por la explosión.

Después de vencer la resistencia bastante fuerte y asegurar el desembarco en Kristiansund, el crucero alemán «Kalsruhe» sufrió daños de importancia. El barco se ha hundido.

Las tripulaciones de estos dos navíos han sido salvadas en su mayor parte. Las operaciones navales continúan.

Solamente después que hayan sido terminadas, podrá darse el resultado de las pérdidas y daños infligidos a las fuerzas navales inglesas por las de Alemania.

ALEMANIA SE ADELANTO AL PLAN INGLES

Inglaterra había previsto una acción inmediata, después de la colocación de minas, para intentar la ocupación de las bases más importantes de Noruega.

La acción alemana se ha adelantado a esta tentativa en diez horas.

PERDIDAS NAVALES INGLESAS

Las unidades navales y los transportes británicos preparados para este objeto, fueron atacados ayer tarde por los aviones alemanes. Casi todas las unidades enemigas fueron alcanzadas por las bombas de grueso calibre de los aviones alemanes.

Los navíos enemigos siguientes resultaron alcanzados: Cuatro barcos de batalla (por dos o tres bombas cada uno).

Dos cruceros de batalla, por una bomba cada uno.

Dos cruceros pesados por dos bombas y una, respectivamente.

Un crucero pesado fué incendiado por las bombas.

Dos navíos de transporte también resultaron alcanzados por una bomba cada uno.

Varias escuadrillas alemanas protegieron la operación, vigilando la costa occidental de Noruega y Dinamarca.

Ha sido derribado un hidroavión británico.

La ocupación de Noruega prosigue rápidamente.—Efe.

HUIDOS DE DINAMARCA

Han llegado a Suecia en barcos pesqueros

Estocolmo, 10 (7 t.)—Las comunicaciones ferroviarias entre Suecia y Noruega son bastante normales, a pesar de que hay algunas dificultades.

Se dice que han llegado a Suecia bastantes personas huidas de Dinamarca en barcos de pesca para sustraerse a la guerra. Los recién llegados informan que cuatro barcos de guerra alemanes se hallan fondeados cerca de Copenhague, y que los soldados del Reich ocupan todos los establecimientos oficiales.

Escuadrillas de aviación alemanas vuelan constantemente sobre la ciudad y sus inmediaciones.—Efe.

Estocolmo, 10 (7 t.)—El Rey Gustavo ha ordenado que se tomen las medidas necesarias de defensa pasiva.—Efe.

EN EL NORTE

Los combates aéreos y navales

Comunicados alemanes

Berlín, 10 (5 t.)—La D. N. B. desmiente las noticias británicas relativas a que las reales fuerzas aéreas habían logrado determinados éxitos en el ataque a las fuerzas alemanas cerca de Bergen.

El ataque es cierto, pero las bombas cayeron en el agua. En tanto dichas fuerzas aéreas no logran ningún objetivo, las defensas alemanas tuvieron varios éxitos, abatiendo a varios aparatos enemigos. Es seguro que varios de éstos no han regresado a sus bases.—Efe.

Berlín, 10 (5 t.)—Se anuncia que el éxito de los aviones alemanes sobre las fuerzas navales británicas, publicado anoche, es de mayor envergadura de la que aparentaba ser en los primeros comunicados.

Una lista de las pérdidas británicas será dada hoy en el comunicado del alto mando del Ejército alemán.—Efe.

Norteamérica

Y los acontecimientos en Escandinavia

Será aumentada la construcción de armamento

Washington, 10 (2 t.)—En los medios parlamentarios se prevee que los acontecimientos en Escandinavia tendrán rápidas repercusiones en la política de defensa nacional americana.

Una de las primeras consecuencias será la petición de créditos complementarios para aumentar y acelerar la construcción de armamento, especialmente de cañones pesados, antiaéreos y fusiles.

El general Marsall, jefe del Estado Mayor, ha declarado que los acontecimientos de referencia deben atraer la atención del Congreso sobre los que probablemente se desarrollarán en la primavera, que deben conducir a los Estados Unidos a hallarse preparados.

Muchos observadores subrayan la importancia para los Estados Unidos de la situación estratégica de Islandia y Groenlandia, posiciones de paso entre los dos hemisferios.—Efe.

OPINION PORTUGUESA

Acercas de los acontecimientos del Norte

Lisboa, 10 (2 t.)—La opinión se muestra muy impresionada por los acontecimientos en el Norte de Europa.

Se opina que el curso de los acontecimientos se precipita y que la extensión del frente nordeste no puede ser favorable al Reich.—Efe.

Petsamo evacuado por los soviets

Helsinki, 10 (5 t.)—Cumpliendo los acuerdos del Tratado de Paz ruso-finlandés, los soviets se retiraron anoche del distrito de Petsamo.

Los finlandeses avanzaron a medida que se retiraban los rusos.

El canje de prisioneros comenzó el día 5 de Abril.—Efe.

LA OCUPACION DE TRONDJEM POR LOS ALEMANES

El Consulado inglés fué cercado por las tropas

Y los alemanes hicieron prisionero al cónsul y al personal «El Gobierno danés ha interpretado el sentir del pueblo»

Helsinki, 10 (5 t.)—La radio de esta capital publica datos relativos a la ocupación de Trondjem por los alemanes. El consulado inglés fué cercado. El cónsul y demás personas del consulado fueron detenidos.

El comandante alemán desembarcó a las seis, mientras los aviones alemanes volaban sobre la ciudad.

Dicho comandante tomó el mando de la ciudad y prohibió las manifestaciones, las reuniones y las discusiones.—Efe.

Helsinki, 10 (5 t.)—La radio anuncia que el Gobierno se retiró ayer tarde.

El presidente de la Cámara expresó su inquietud ante el porvenir.

El primer ministro ha declarado que el Gobierno y el Rey decidieron evitar la guerra a su país, persuadidos de que cumplían la voluntad del pueblo.

Según informes recibidos en Estocolmo, la situación económica danesa es precaria y preocupa a los medios interesados del país.

Según un corresponsal, la residencia real de Copenhague está cercada por soldados del Reich.

Los diarios daneses han dejado de publicarse.—Efe.

Varias unidades de guerra inglesas hundidas

BELGICA

Perseverará en su política de independencia

Bruselas, 10 (5 t.)—El Consejo de ministros, que había sido convocado urgentemente, ha terminado a las once y cuarto de la mañana. El ministro de Negocios Extranjeros hizo una exposición sobre la situación internacional.

El Gobierno ha manifestado su voluntad de perseverar en su política de independencia y de estricta neutralidad.—Efe.

De la batalla naval de Narvik

Los contratorpederos «Hardy» y «Hunter»

Londres, 10 (7 t.)—El contratorpedero «Hunter», hundido frente a Narvik, desplazaba 1.340 toneladas.

El contratorpedero «Hardy» tenía un desplazamiento de 1.505 toneladas, y su tripulación estaba compuesta por 1.175 hombres.—Efe.

Hong-Kong, 10 (6,30 t.)—Las autoridades de Hong-Kong han embarcado las mercancías del vapor danés «Peter», de cinco mil cuatrocientas toneladas, y del noruego «Reynhold», de cuatro mil seiscientos una.

Previamente habían sido detenidos el «Kroviner» y el «Mimer», de dos mil trescientas y mil ciento cuarenta y tres toneladas, respectivamente.—Efe.

PORTUGAL Y EL JAPON

Lisboa, 10 (2 t.)—Se desmienten las noticias divulgadas por ciertas Agencias extranjeras acerca de supuestos incidentes ocurridos en la colonia portuguesa de Makao.

Se afirma, por el contrario, que las relaciones del Gobierno portugués con el Japon son amistosas y que tienden a estrecharse más cada día.

Hácese constar asimismo que Portugal observa la más estricta neutralidad en el conflicto chino-japonés.

Todas las noticias alarmantes sobre dicha colonia carecen, pues, de fundamento.—Efe.

EN BILBAO

Más de mil obreras

Trabajan en un nuevo taller de Intendencia

Bilbao, 10 (7 t.)—Con asistencia de las autoridades se ha verificado esta mañana la inauguración de un taller de Intendencia militar, en el que trabajan 250 obreras y más de 800 obreros de él.

La producción diaria es de más de 20.000 prendas.—Logos.

También ha sufrido bajas la flota de guerra alemana

Comunicado británico y declaración de Chamberlain en la C. de los Comunes

Londres, 10 (6,30 t.)—En la sesión de esta tarde en la Cámara de los Comunes, Mr. Chamberlain ha anunciado una batalla naval ante Narvik. Cinco destructores británicos que navegaban por el fiord de Narvik atacaron a seis alemanes del último tipo, apoyados éstos por las baterías de costa y otras piezas.

El «Hunter» resultó hundido. Otro destructor fué averiado.

El barco, también de Su Majestad, «Hostile», sufrió asimismo daños. Los demás se retiraron después de la batalla, no sin destruir un barco enemigo e incendiar otro.

Un destructor nuestro hundió a seis mercantes alemanes convertidos en transportes de tropas. También ha sido hundido otro barco alemán que transportaba cargamento de municiones.—Efe.

EL COMUNICADO DEL ALMIRANTAZGO

Londres, 10 (6,30 t.)—El Almirantazgo ha hecho público el siguiente comunicado:

LAS FUERZAS MILITARES ESCANDINAVAS

SUECIA DISPONE DE 400.000 HOMBRES

Dispone de buenos sistemas fortificados servidos por ferrocarriles estratégicos a lo largo de sus dos mil quinientos kilómetros de costa

A causa de la situación en la región escandinava, como consecuencia de las medidas puestas en vigor por Francia e Inglaterra, consideramos de interés publicar una referencia acerca del sistema militar de Suecia, cuyo país parece que se considera solidario de Noruega frente a la violación de la neutralidad de este país por las potencias occidentales.

De las tres naciones escandinavas que varias veces a través de los tiempos tuvieron el cetro y la historia común, es indudablemente Suecia la que posee más antiguas y gloriosas tradiciones militares. Desde la gesta de los Vikings, que condujeron a los suecos a través de Rusia, hasta Bizancio, a las epopeyas de Gustavo Adolfo, de Carlos X y de Carlos XII, la historia guerrera de Suecia abunda en páginas dignas de codearse con las de los grandes pueblos.

Las instituciones militares fueron tenidas siempre en gran consideración en la que es llamada «Francia del Norte». Fué en 1925 cuando cediendo a las ilusiones de una idílica paz universal y a los idealismos tipo Briand, el Ejército sueco recibió un duro golpe: las seis divisiones existentes quedaron reducidas a cuatro, y los regimientos de caballería a la mitad; mientras los cuadros de los oficiales eran disminuidos en una tercera parte.

El sistema militar se acerca más al de las milicias que al de los ejércitos permanentes; en efecto, los hombres obligados al servicio militar no realizan más que un breve período de instrucción: 150 días en infantería, 170 las tropas de montaña y técnicas, 210 en la aviación, 235 para los cursos de los aspirantes a oficial. Los deberes militares duran desde los veinte a los cuarenta y dos años, pero solamente hasta los treinta y cinco se forma parte de las tropas de línea.

En tiempo de paz los efectivos varían de los 15 a los 50.000 hombres, según los diversos períodos del año, y se distribuyen en veintinueve regimientos de infantería, cuatro de caballería, dos de artillería pesada, cuatro de artillería ligera, dos batallones de carros, tropas de aviación, de ingenieros y servicios varios.

Los efectivos de guerra se prevé pueden alcanzar la cifra de 400.000 hombres.

Efficiente y moderno el material—especialmente el de la artillería y aviación—, en buena parte de fabricación nacional.

Los buques de guerra suecos suman unas 100.000 toneladas, aunque en su mayoría no son de construcción reciente: diez naves acorazadas costeras (de ellas tres

modernas), dos cruceros (de ellos uno sólo moderno, el «Gotland»), dos naves portaaviones, trece pequeños destructores y dieciséis submarinos, todos recientes.

Existen además algunas decenas de naves ligeras armadas (cuarenta y siete, más algunas en construcción). No es una marina de guerra moderna, pero sí capaz de dar alguna preocupación a quien quisiera medirse con ella.

La aviación puede poner en línea unos 350 aeroplanos y 90 aparatos para instrucción: existen dos escuadrillas ligeras de bombardeo y dos medias, de 36 aparatos cada una; una escuadrilla con 45 aparatos de caza; una con 36 aparatos de reconocimiento y 32 hidroaviones.

A Suecia le son favorables sus fronteras; desmilitarizadas las alturas que la oprimen desde Noruega, no confina por tierra más que con Finlandia, pero un ataque a través del terreno desértico, carente de carreteras, semi-glacial, que constituye aquella frontera presentaría dificultades gravísimas. Sin contar, además, con que un ejército invasor vendría a tropezar por aquella parte con las espesas selvas que cubren al Norte del país.

Pero los cuidados principales ha debido dedicarlos Suecia a su defensa por la parte del mar, ya que podría considerarse como una verdadera isla si le fuesen cortadas sus comunicaciones terrestres a través de Finlandia: casi todas las materias primas esenciales las importaciones y las exportaciones principales pasan por los caminos del mar.

Suecia ha tenido, por tanto, que construir buenos sistemas fortificados, servidos por ferrocarriles estratégicos, a lo largo de sus 2.500 kilómetros de costas.

El trozo más vulnerable del territorio sueco es el del Sur, que se asoma sobre el Báltico y sobre el golfo de Botnia: pero aquí la naturaleza se ha encargado de diseminar, junto a aquellas costas sumamente escarpadas, numerosos islotes y profundos fiords que favorecerían extraordinariamente la defensa. Pero además los hombres han completado las defensas naturales con fortificaciones permanentes: las de Vaxsolm, que cubren la bahía de Estocolmo; el sistema fortificado de Boden al Norte; el de Alvsborg y Nemsoc a la entrada del golfo de Angermann, y sobre todo las fortificaciones, junto con las naves de guerra y con las artillerías de costa, podrían hacer una buena y eficaz guardia en caso de necesidad.

Examinaremos en un próximo artículo las fuerzas armadas de Noruega y Dinamarca.

Tres minutos de religión

Eucaristía, 11.—De las lecciones de un perrillo. Filosofando

Con aquellos ojos puros que tenía el Padre Granada para ver la creación como un inmenso libro de las perfecciones divinas, donde cada criatura es un destello de su infinita sabiduría...

de modo que ni jamás lo pierda de vista, ni pierda la unión actual de su espíritu con El...

La segunda es, que, como este animal sentía tanto el apartamiento de él, así el amorador de la perfección siente mucho todo aquello que lo aparta de esta felicísima unión con Dios...

Más la tercera es la más ardua, y en que está toda la fuerza de este negocio; la cual es, que así como este can renunció el gusto que recibía en el beber, por no perder un punto de la compañía de su señor, así el perfecto siervo de Dios ha de cortar por todos los gustos, y afecciones y cuidados y codicias y negocios y ocupaciones demasadas que le fueren impedimento de esta beatísima unión...

El más descontentadizo de los lectores, si no carece de gusto, no negará que a lo menos literariamente es hermoso lo apuntado; espiritualmente tiene un sabor muy hondo que no es para todos los paladares. Y cuenta que lo omitido no es menos precioso que lo incluido en este magnífico párrafo de muestra.

FLORENTINO OGARA, S. J.

glaciár. La fauna son focas, osos blancos, renos, zorras, etc. Hay mucha pesca y políticamente pertenece a Dinamarca.

El clima de Islandia está algo moderado por la corriente del "Gulf Stream". Produce patatas, centeno y avena. Su riqueza principal consiste en los pastos para los abundantes ganados. Hay además caza y grandes pesquerías. La capital es Reykiavick, y políticamente también depende de Dinamarca.

Subsidio de Vejez

Patronos, tenéis obligación de cumplimiento decreto 2 Febrero, haciendo inscripción de los obreros. Plazo hasta el 20 del corriente. Todo ello lo tramita encargándose de abonar sus cuotas

CASTILLA

Agencia de Negocios Plaza de la Rubia número 9 Teléfono 64. SEGOVIA

Junta Económica del Hospital Militar de Segovia

Debiendo adquirirse distintas clases de artículos alimenticios y otros de corriente consumo por este Hospital Militar para el próximo mes de Mayo, por el presente se hace saber a cuantos interese que pueden formular sus correspondientes ofertas, que se ajustarán en cantidades, clases, calidades y características a las que determinan en el pliego de condiciones y que se hallan a disposición de los que soliciten en la Jefatura Administrativa de este Hospital Militar (sita en la calle de José Zorrilla, número 40), todos los días hábiles, de diez a trece.

La Junta se reunirá el día 18 del corriente mes, a las once horas, en el Hospital Militar.

La entrega de las ofertas puede hacerse hasta el día anterior designado para la reunión en la mencionada Jefatura Administrativa, bajo sobre lacrado, poniendo en el sobre «Para el concurso de viveres».

Los oferentes están obligados al cumplimiento de lo ordenado respecto a fianza y presentaciones del recibo corriente de la contribución.

El importe del presente anuncio será satisfecho a prorrato, entre los adjudicatarios.

Segovia, 9 de Abril de 1940.—El jefe administrativo, Luis Gómez Huidobro.

Ecos de la provincia

Boceguillas

En el día de hoy se unieron con los indisolubles lazos del matrimonio, la simpática joven Claudia García del Pozo, hija del acomodado labrador de este pueblo, Juan García, con el joven Miguel Filiberto Berzal, hijo de Paulino Berzal, también acomodado labrador del pueblo de Aldeanueva del Campanario.

Bendijo la unión el virtuoso párroco de este pueblo, don Alejandro de las Heras y apadrinaron a los contrayentes Isabel García, hermana de la novia y Román Antón, hermano político del novio.

Después de la ceremonia los numerosos invitados fueron obsequiados espléndidamente por los padres de la novia.

Por la tarde organizaron un animado baile que duró hasta avanzadas horas de la noche.

A las muchas felicitaciones recibidas por la nueva pareja una la mía más sincera.

Corresponsal

Vilaverde de Iscar

Ejercicios de misión Durante la semana de Pascua de Resurrección, ha tenido lugar en esta parroquia una tanda de ejercicios de misión a cargo del reverendo Padre Pompeyo, pasionista de Peñafiel, habiéndose cerrado el día de la Dominica in albis con una nutrida comunión y la bendición papal.

El mayor elogio que se puede hacer de estos actos, tan repetidos en Villaverde, es que todos los gastos son costeados por personas piadosas de todas clases sociales y las jóvenes de Acción Católica, de quienes partió la iniciativa, después de haber contribuido personalmente para dar mayor solemnidad a los actos, encabezaron la suscripción con cien pesetas.

Todos estos actos dicen bien claramente que no toda la semilla que se derrama en los Ejercicios cae inter espinas.

Corresponsal

¿Deseáis aprender a conducir automóviles?

La Escuela Automovilista Boada, de Madrid, traslada a ésta sus automóviles, con doble mando para la enseñanza garantizada. Métodos técnicos. Especialidad en caméts de primera, con enseñanza de mecánica. Para matricularse, Puente de Muerte y Vida, 22. Señor Ortiz.

Servicio de trenes por la línea de Segovia

Table with train schedules for descending and ascending trains, listing stations, times, and train types (Rápido, RR. 99, Automotor, RR. 81).

Comisión provincial del subsidio al combatiente de Segovia

Sanciones

Por el ilustrísimo señor director general de Beneficencia y Obras Sociales han sido impuestas las siguientes sanciones:

A don Isidro Díaz, de San Ildefonso, 150 pesetas; a don Anastasio Calleja, de ídem, 200; a don José Ruiz de Angulo, de ídem, 150; a don Frutos Ferrero, de ídem, 150; a don Juan Francisco Pérez, de Turégano, 150; a don Guillermo Gómez, de ídem, 100; a don Faustino Sanz, de ídem, 150; a don Emilio Hernández, de ídem, 150; a don Victoriano Sanz, de ídem, 100; y a don Faustino Lucas, de San Ildefonso, 50.

Circular

Asimismo ordena que cuando los comerciantes e industriales acudan a estas oficinas para proveerse de talarionarios lo hagan de los distintos precios, pues tienen la obligación de entregar aquellos de precio proporcionado al importe de la venta o consumición, en evitación de lo que ahora sucede que para pagar una peseta de subsidio se dan al cliente diez talones cuando con uno se ahorraría una cantidad de papel enorme.

Nuevamente ordeno a las Comisiones locales que, en los padrones de ex combatientes pongan en la casilla de observaciones el reemplazo a que pertenecían y no incluyan en ellos a los reemplazos cuyo plazo ya ha terminado.

Por Dios, España y su Revolución Nacionalindustrialista.

Segovia, 9 de Abril de 1940.—El secretario, M. Canser.—V. B.º: El jefe de la Comisión, Julio Sarmiento.

LOS TEATROS EN CERVANTES

Ultima actuación de la compañía lírica infantil

Ayer se despidió de nuestro público la compañía lírica infantil, poniendo en escena el apropósito, original de Luis Pérez de León, música de Cobian González, «Cuadro Flamenco», que sirve para que todos los niños que forman dicha agrupación artística interpreten numeritos que pudieran calificarse de variedades.

Después Luisito Pérez de León y Mercedes Llofríu, pusieron en escena el drama, en un acto, de los hermanos Quintero, «La Pena», al que dieron todo el realce emocionante preciso, cosechando calurosos aplausos.

A continuación Milly, Félix Muñoz, Milly-Luis, Rubens García, Mercedes Llofríu y Luisito Sanz, bailaron y cantaron y recitaron poesías, con el sentimiento, habilidad y expresión acostumbradas, siendo premiada su labor con entusiastas ovaciones.

Por último interpretaron otro apropósito titulado «Estampa Argentina», cuadrillo lleno de colorido en que obtuvieron un éxito franco y ruidoso.

X.

EL UNICO Almacén de trapos y botellas S. DE PABLOS José Zorrilla, 50. SEGOVIA.

CLINICA DR. GUEDAN

Tratamientos modernos en enfermedades de la piel y secretas. Ulceras rebeldes. San Bernardo, 39. Pral. MADRID. Consulta diaria.

Venta de árboles maderables

Término de Sepúlveda Mil doscientos chopos en las fincas «Oceilla» y «La Data», por entresaca.

Término de Duratón Doscientos sesenta chopos en la finca «Pradera de San Marcos», por entresaca.

Las proposiciones se presentarán por escrito y firmadas a la señora viuda de Zorrilla, en San Facundo, 7, Segovia, hasta el 1.º de Mayo próximo y ajustadas al pliego de condiciones que, a disposición de los compradores, se encuentra en dicha dirección.

CHAQUETAS NEGRAS

CHAQUETAS AZULES. CHAQUETAS BLANCAS. CHAQUETAS OSCURAS. PARA CABALLERO Y NIÑOS. CASA GERMAN ELIAS

Diputación provincial de Segovia

Anuncio de segunda subasta

Habiendo sido declarada desierta la primera subasta de las obras de reparación del firme de los kilómetros 5 al 7,913 del camino vecinal «de Coca a Navas de Oro», anunciada en el «Boletín Oficial» número 25, de fecha 26 de Febrero último, la Comisión gestora de la excelentísima Diputación en sesión celebrada por la misma el día 5 de los corrientes, acordó anunciar una segunda subasta para la reparación de los citados kilómetros, señalando el día 7 de Mayo próximo y hora de las diez y media de su mañana, para celebrar en el Palacio de la excelentísima Diputación, bajo la presidencia del de dicha Corporación o del diputado en quien delegue y con asistencia de don Arturo Acosta García, designado por la Comisión para concurrir a las subastas, en la cantidad de 36.632,59 pesetas, y en las condiciones que se insertan en los oportunos pliegos de condiciones, contra los cuales no se formuló en su día reclamación alguna durante el plazo por el cual estuvieron expuestos al público, los cuales se encuentran de manifiesto en la Secretaría de esta excelentísima Diputación en los días y horas de oficina, cuyas demás particularidades y condiciones se hallan insertas en el «Boletín Oficial» correspondiente al día 26 de Febrero próximo pasado.

Segovia, 8 de Abril de 1940.—El presidente, Antonio Sanz.—P. A. de la C. G.: El secretario, Luis Sánchez de Toledo.

SANDALIAS

Blancas, color y negras ZAPATOS

de todas las clases y para todos los gustos, clases de primera, en la mejor zapatería de Segovia

SUCASOR DE MATIAS MORENO

No se compite en precios; se hace sólo en calidad

JUAN BRAVO, 22 Frente a la Cárcel ¿he...?

Manuel Herrero Martín

MEDICO Especialista en niños Consulta de tres a seis

Plaza del Corpus, 8, principal. B. Teléfono 231 SEGOVIA

SECCION DE ANUNCIOS BREVES

De una a veinte palabras, una peseta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos.

Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como una palabra.

Los anuncios con informes en la Administración tendrán un recargo de 0,50 pesetas sobre el precio.

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que soliciten. Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan. Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

Lana de corcho. Cuatro clases. Representante: U. Mariano García, Buitrago, 8. Teléfono 301. Segovia.

Ortopedia: Bragueros, peras goma, tubos irrigador, bolsas hielo, algodones, gasas, vendas, jeringas, agujas, termómetros. Casa Velasco. Isabel la Católica, 2.

Máquinas de escribir ocasión en estado de nuevas, portables, cuatro hileras varias marcas; muebles, objetos, alfombras. Trinidad, 4 (frente iglesia).

Se dan lecciones de Mecánica y conducción para obtención de carnet, económico. Carretera de La Granja, 12, señor Virseda.

Vendo vaca suiza recién parida del segundo. Tratar, Nicasio Delgado, en Yanguas de Eresma.

1.500 arrosos de paja blanca y 400 arrosos paja algarrobas, se venden. Para tratar, con Ezequiel Arribas, Mozoncillo.

Vaca yendo suiza, cumplida del segundo. Tratar, Lucio de Frutos, en Yanguas de Eresma.

Máquina de escribir se vende en 300 pesetas. Coche de niño en 225 pesetas. Somorrosto, número, 2.

Necesito agentes para venta ampliaciones fotografías. Escuderos, 10, principal, derecha; de siete a nueve noche.

Vendo casa número 15, calle de la Iglesia (San Lorenzo). Segovia. Informes, en la misma.

Pérdida cartera con documentación militar desde plaza Quinto a plaza toros, donde gratificarán devolución (destacamento automóviles).

Florista Se hacen coronas y ramos de comunión. Cantarranas, número 30.

Electrón reparará a usted su aparato de radio. Taller, en Juan Bravo, 25.

Perfumerías Todos los productos Nava: Esmaltes uñas, Polvos, Coloretos, Claveles Sevillanos, Brillantinas; a precios de fábrica. Casa Velasco. Isabel la Católica, 2.

Se arriendan pastos para 300 reses lanares, desde el 1 de Mayo hasta el día de San Miguel. Para tratar, en San Juan, 12. Segovia.

Traspaso interesante Café-Bar, emplazado Teatro importante, servicio ambigó, magnífica terraza, negocio gran envergadura, sitio formidable. Informarán, Luchana, 3, portería. Madrid.

Sillitas para niñas. Alberto González. Perocota, 1, segundo (Azuquejejo).

Vendo vacas suizas; una preñada del segundo; otra primeriza, recién parida y chola de trece meses. Tratar, con Juan Ballesteros, en Zarzuela del Pinar.

Máquina trilladora, seminueva, se vende, habiendo hecho tres años de servicio en la Granja de Moñivas (Muñopedro). Tratar, en la misma con Félix Casado.

Novillas se venden dos de labor, de cuatro años, preñadas. Tratar, con Gregorio Sanz, en Abades.

Motor yendo, de gasolina, 3 HP., «Deville», en superior estado. Tratar, García Montero (garaje) Cuéllar, o Mariano González, en Fuentepiñel.

Paja de trigo se vende, bastante cantidad. Tratar, Bruno Jimeno, en Roda.

Pareja de machos romos se vende, de seis años y cuatro dedos. Tratar, Pedro Herranz, en Balisa.

14 ovejas churras con sus crías, se venden. Tratar, Lázaro Bravo, Tejares de Fuentidueña.

Mondadoras de patatas. Picadoras de carne. Molinos de café y especias. Lavadoras de platos y vajillas. Cámaras secadoras de ropa. Máquinas planchadoras. Maquinaria para panadería y pastelería. MAQUINARIA CARBONELL. Representante: U. Mariano García, Buitrago, 8. Teléfono 301. Segovia.

Vendo novilla, bonita lámina, segundo parto, unas veintiocho arrobas, abundante producción. Tratar, Francisco Lucidéz, en Bernáy de Porreros.

Vendo novilla terrena, hacer tres años, tamaño grande, abocada a parir. Tratar, Victoria Manso, Balisa.

Vendo tres vacas suizas recién paridas del segundo, tercero y cuarto. Tratar, Zacarías Tejedor, en Fuentepiñel.

Se vende una vaca suiza recién parida de dos días, abundante producción, a prueba. Para tratar, Nicolás Herrero, en Espirido.

Vendo limpia belga número 2, seminueva, a toda prueba. Tratar, José Berzal, en Prádena.

Novillo de dos años viedo, para semimental, pura raza, terreno. Para tratar, Mateo Casado, en Perorrubio.

Se vende «El Conventos», finca de producción y de recreo; situación pintoresca, junto al río Duratón y carretera, en Fuentidueña (Segovia). Tiene ocho obradas de huerta, tapada, en su mayor parte regable; muchos árboles frutales y nogales seculares; buena vivienda, edificaciones fáciles instalación gran fábrica harinera, criadero de ganados y almacenes de abonos químicos, que reclama la región. Informará doña Venancia de Frutos, Marqués del Arco, 26. Segovia.

Pastos se arriendan en la Mata de Piñón para ganado vacuno desde el 15 de Abril. Tratar, con el Administrador.

Se vende una vaca suiza, recién parida segundo, abundante producción. Para tratar, con Benigno Garrido, Cabañas de Polendos.

Vendo coche «Oakland», siete plazas, toda prueba, matrícula y revisión corriente, mal de carrocería, barato, o cambio por coche grande propio para el punto. Tratar, Emilio Hernando, en Turégano.

Se arriendan pastos en San Millán, del 20 de Abril al 20 de Mayo. Tratar, Angel Sastre, en Villoslada.

Se venden setenta cabros de chopo superiores. Para tratar, en Coca, con doña Ana Espiñas.

Maderas para obras se venden en Etreros. Tratar, Félix Pérez.

Vendo vaca suiza recién parida del tercer parto. Tratar, Fausto de Lucas Sanz, en Torrecaballeros.

Se arriendan los pastos de la Mata de Roseros, para ganado vacuno, desde el 1 de Mayo hasta el día de San Miguel. Para tratar, en San Juan, 12. Segovia.

Traspaso interesante Café-Bar, emplazado Teatro importante, servicio ambigó, magnífica terraza, negocio gran envergadura, sitio formidable. Informarán, Luchana, 3, portería. Madrid.

Sillitas para niñas. Alberto González. Perocota, 1, segundo (Azuquejejo).

Vendo vacas suizas; una preñada del segundo; otra primeriza, recién parida y chola de trece meses. Tratar, con Juan Ballesteros, en Zarzuela del Pinar.

Máquina trilladora, seminueva, se vende, habiendo hecho tres años de servicio en la Granja de Moñivas (Muñopedro). Tratar, en la misma con Félix Casado.

Novillas se venden dos de labor, de cuatro años, preñadas. Tratar, con Gregorio Sanz, en Abades.

Motor yendo, de gasolina, 3 HP., «Deville», en superior estado. Tratar, García Montero (garaje) Cuéllar, o Mariano González, en Fuentepiñel.

Paja de trigo se vende, bastante cantidad. Tratar, Bruno Jimeno, en Roda.

Pareja de machos romos se vende, de seis años y cuatro dedos. Tratar, Pedro Herranz, en Balisa.

14 ovejas churras con sus crías, se venden. Tratar, Lázaro Bravo, Tejares de Fuentidueña.

Vino Milagroso

JEREZ-quinado y Ferruginoso